



"2025 - Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"

PROYECTO DE DECLARACIÓN

El Senado y Cámara de Diputados...

DECLARA:

Su profunda preocupación y solidaridad con la ciudad de Bahía Blanca y sus habitantes ante el fuerte temporal de lluvia y viento que afecta a la ciudad, que en el día 7 de marzo de 2025 y hasta el momento, descargó más de 200 milímetros de lluvia, provocando anegamiento de gran parte de la ciudad, afectando severamente la infraestructura pública, incluidos los servicios de salud, transporte, energía, y la evacuación de casi medio centenar de familias.

Asimismo, instar al Poder Ejecutivo Nacional que, en articulación con el gobierno provincial y municipal, disponga de todos los recursos necesarios para asistir a la población afectada y acelerar las tareas de recuperación de la infraestructura dañada, especialmente en establecimientos críticos como el Hospital Interzonal Dr. José Penna, cuyo sector de neonatología debió ser evacuado por inundaciones internas.

AUTORA:

Banfi, Karina

COAUTORES:

De Loredó, Rodrigo

Quetglas, Fabio



"2025 - Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"

Cipolini, Gerardo

Cobos, Julio

Sánchez, Roberto

Carrizo, Soledad

Verasay, Pamela

Reyes, Roxana

Brouwer de Koning, Gabriela

Monti, Francisco

Nieri, Lisandro



"2025 - Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"

FUNDAMENTOS:

Sr. Presidente:

En la madrugada del 7 de marzo de 2025, la ciudad de Bahía Blanca fue azotada por una tormenta torrencial que, en pocas horas, acumuló más de 200 mm de lluvia, desbordando los sistemas de drenaje y causando inundaciones en múltiples zonas. El impacto fue particularmente grave en las áreas más vulnerables, provocando la evacuación de casi 50 familias y afectando severamente la infraestructura pública, incluidos los servicios de salud, transporte y energía.

La situación que atraviesa la localidad del sur de la provincia de Buenos Aires, en particular la reciente tormenta que ha desbordado gran parte de la infraestructura urbana, exige una pronta y decidida respuesta institucional para mitigar los efectos devastadores de este fenómeno climático y garantizar la seguridad y el bienestar de los ciudadanos afectados.

El agua inundó cientos de viviendas, comercios, instituciones públicas y hasta el Hospital Interzonal Dr. José Penna, donde las lluvias torrenciales provocaron inundaciones en el subsuelo, afectando áreas clave como el sector de neonatología, donde los profesionales de la salud se vieron obligados a evacuar a los bebés internados. La situación dentro del hospital se ha tornado caótica, con un gran volumen de agua ingresando en diversas zonas del centro médico, lo que ha dificultado la atención de los pacientes y ha generado un desbordamiento de las capacidades operativas del lugar.

A su vez, el impacto de la tormenta en el sistema de transporte fue inmediato: se suspendió el servicio público de transporte en toda la ciudad. La acumulación de



"2025 - Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"

agua en algunas zonas alcanzó casi medio metro de profundidad, dificultando la movilidad de las personas y afectando el acceso a muchos barrios.

En este contexto, las autoridades locales han apelado a la población para que permanezca en sus hogares y evite circular por las calles, mientras que el aeropuerto de la ciudad se encuentra cerrado debido a la inundación en su terminal y pista. Además, se ha dispuesto el corte preventivo del servicio eléctrico en algunas áreas para evitar mayores daños y garantizar la seguridad de los ciudadanos.

Frente a esta grave situación, debe ponerse de valor y expresar el reconocimiento a los equipos de emergencia, personal de salud, bomberos y voluntarios que trabajan incansablemente para asistir a los damnificados y mitigar los efectos de este desastre climático.

Pero también, se hace urgente instar a la movilización de todos los niveles de gobierno para coordinar acciones de emergencia y brindar respuestas inmediatas a la población afectada. Es necesario garantizar la provisión de servicios básicos, como el suministro de agua potable, energía eléctrica y atención médica, y proveer asistencia a las familias evacuadas que han perdido sus hogares o bienes en medio de las inundaciones.

Asimismo, es indispensable que se realice una evaluación exhaustiva de los daños ocasionados por este evento climático, con el fin de implementar medidas preventivas y de mitigación para futuros eventos, que permitan a la ciudad de Bahía Blanca enfrentar con mayor resiliencia las consecuencias de estos fenómenos meteorológicos.

La reiteración de eventos climáticos extremos en la ciudad es un factor que no puede ser ignorado. En los últimos años, Bahía Blanca ha sufrido el embate de



"2025 - Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"

fenómenos de gran magnitud, como el tornado del 16 de diciembre de 2023, que dejó un saldo de 13 víctimas fatales y múltiples daños materiales, o la tormenta del 2 de febrero de 2025, que afectó a miles de usuarios del servicio eléctrico y causó destrozos en viviendas y espacios públicos.

Estos antecedentes refuerzan la necesidad de expresar la solidaridad con los habitantes de la Ciudad de Bahía Blanca y acompañarlos en este difícil momento, brindando toda la asistencia que sea necesaria para afrontar los daños ocurridos por el temporal y minimizar el impacto sobre la comunidad.

Por las razones expuestas solicito a mis colegas que acompañen el presente proyecto, Las palabras no alcanzan para describir el dolor de ver las pérdidas humanas y materiales que hoy se contabilizan en mi ciudad natal, y es por ello que solicito a mis colegas acompañen el presente proyecto de Declaración.

AUTORA:

Banfi, Karina

COAUTORES:

De Loreda, Rodrigo

Quetglas, Fabio

Cipolini, Gerardo

Cobos, Julio

Sánchez, Roberto



"2025 - Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"

Carrizo, Soledad

Verasay, Pamela

Reyes, Roxana

Brower de Koning, Gabriela

Monti, Francisco

Nieri, Lisandro